

Con motivo de las celebraciones por centenario de comuna de San Miguel Relanzan libro del escritor Juan Godoy

LORETO NOVOA

Santiago

Para celebrar los cien años de existencia de la comuna, los habitantes y la Municipalidad de San Miguel se están preparando para conmemorar su centenario el próximo 10 de agosto. Ya restauraron la plazoleta Carlos Gardel, se están organizando para realizar una actividad folclórica el mes entrante y ayer hicieron un prelanzamiento del libro *Angurrientos*, perteneciente a Juan Godoy.

El acto —que será repetido este viernes, a las 19 horas, en el salón de honor de la Universidad de Chile— contó con la participación del hijo del escritor y actual alcalde de la comuna festejada, Juan Claudio Godoy Sáez, además de la participación de otra hija, María Fresia Godoy, de algunos escritores y representantes de la editorial Lom, responsable de la nueva edición:

—Este libro lo editamos porque era una novela casi mítica, es considerada como una obra definitivamente clásica y magistral.



Portada del libro "Angurrientos".

Es una recuperación de lo que ha sido la creación literaria de nuestro país. Creemos importante rescatar a estos autores identificados con la literatura social del país, para recuperar nuestra memoria histórica, social y literaria—, explicaron los editores.

Por su parte, los hijos del autor se refirieron también a la vida y obra de Juan Godoy, calificándolo como un hombre que se sabía inteligente y como un destacado representante de la literatura nacional.

—Respecto a las relaciones personales, tengo muy buenos recuerdos vinculados a lo que él escribía; siempre me contaba cuentos mientras caminábamos (...) El se pensaba muy inteligente, era un poco soberbio, pero creo que si era muy inteligente. Diría que los buenos recuerdos que tengo son relacionados con conversaciones—, dijo Juan Claudio Godoy; mientras que la hermana del alcalde lo recordó con admiración, señalando que había vivido la vida "a su manera. Y yo siendo adulta, lo entendí".

El autor de libros como *La cizaña solitaria* o de cuentos como *El canario bombero*, también fue recordado por el escritor Darío Osés:

—No lo considero un autor que pueda inscribirse en ninguna horma y creo que la literatura

social le queda chica. Juan Godoy va mucho más allá de eso (...) Me he sorprendido al encontrarme con un escritor vigente, de la generación del 38, a diferencia de otros escritores clásicos de la literatura social que me parecen añejos—, reconoció Osés, alabando el estilo y el compromiso con la literatura del autor de *Angurrientos*.

Del mismo modo, el escritor José Miguel Varas dio su testimonio en su calidad de discípulo de Juan Godoy. Explicó que él había sido alumno de este novelista en el Instituto Nacional y lo recordó como un gran profesor:

—Tenía la particularidad —a diferencia de otros profesores del Instituto— que era la de continuar su relación con los alumnos después de clases, él establecía una preocupación muy personal con algunos de nosotros. En algunas ocasiones, solía volver al tema de la literatura, era un gran conocedor de la literatura clásica española, como *El Quijote*, del cual decía cosas sorprendentes—, indicó.

La Epoca 24. JUL. 1996 p. B10

AAD 6209

Relanzan libro del escritor Juan Godoy [artículo] Loreto Novoa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Novoa, Loreto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Relanzan libro del escritor Juan Godoy [artículo] Loreto Novoa. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile